
Compte-rendu	de	la	2ème	Conférence	des	coordinations	
locales	Pegase	du	jeudi	11	mars	de	14h	à	15h	

	
Prochaine	date	mardi	13	avril	à	13h	à	14h	

	

Participants	:	Anita	CROCHET	pour	Avrillé	(Angers),	Claire	HENER	pour	Strasbourg,	
Emmanuelle	TOUSSAINT	pour	la	Roche-sur-Yon,	Manuella	XEMARD	et	Lauren	GEHIN	
pour	Epinal,	Emilie	BEUDAERT	pour	Dainville,	Caroline	DURAND	pour	Chambéry,	Dr	
Karine	LIGIER	pour	la	PMI	du	Pas-de-Calais,	Amina	KALIMA	pour	Marseille,	Mireille	
ROZÉ	et	Mallory	DURAND	pour	l’ECNP.	

	

Ordre	du	jour	:		

- vos	questions,	
- les	actualités,						
- accueil	des	nouveaux	acteurs	en	coordinations	locales,	
- le	document	informations	parents,	
- la	vidéo	change	de	musique,	
- sondage	auprès	des	parents,	
- appel	à	volontaires	dans	les	équipes	pour	la	bande-son	des	versions	étrangères,	
- retour	sur	les	modalités	de	sortie	d’un	enfant.	

Résumé des points abordés aujourd’hui : 

Ø Nouvelles modalités d’inclusion, 
Ø Si on dépasse l’estimation annuelle des inclusions, 
Ø Les enfants déjà admis dans l’établissement sont inclus à l’occasion de leur prochain 

bilan médical, 
Ø Est-ce que l’ergothérapie fait partie des soins précoces ? 
Ø Et si l’enveloppe de soins précoces est trop courte ? 
Ø Et les enveloppes de bilans médicaux si PMI les assure ? 
Ø Quel accès au SI pour les professionnels en soins psychiques : conventionnels ou 

libéraux ? 
Ø Un professionnel qui a une licence externe quitte le programme, qu’est-ce qui se 

passe ? 
Ø Circuit financier des professionnels extérieurs à l’établissement 
Ø Traduction des ASQ en Français 
Ø Suivi/interruption/sortie : les 3 statuts d’un enfant dans le suivi du programme 
Ø Besoin de volontaires pour les bandes son en langues étrangères : merci de relayer 

auprès des équipes svp, 
Ø Vidéo parents : retour sur le sondage fait à Avrillé 
Ø Mutualisation des J4/J5, c’est parti pour Chambéry et Avrillé 



 

	

	

Prochaine	rencontre	:	Peut-être	un	consensus	pourrait	être	trouvé	sur	le	mardi	matin	
pour	la	prochaine	rencontre	?	A	réfléchir	

Inclusion	:	inclusion	possible	rétroactivement	à	partir	de	novembre	2020	jusqu’au	31	
octobre	2021.	Se	baser	sur	les	estimations	d’inclusion	des	années	2019	et/ou	2020	pour	
tous	les	enfants	de	0	à	5	ans	dans	chaque	établissement	(ces	chiffres	sont	connus	de	vos	
directions).	A	partir	du	1er	novembre	2021,	on	n’incluera	que	les	premières	admissions.	
Il	y	a	une	borne	de	2500	enfants	en	2024	(+/-	10%)	à	ne	pas	dépasser	dans	le	cadre	de	
l’expérimentation.	Et	si	on	dépasse	l’estimation	dans	l’année,	doit-on	choisir	quels	
enfants	inclure	?	Non,	vous	incluez	toutes	les	premières	admissions,	simplement	au	
niveau	national	on	atteindra	plus	rapidement	le	nombre	de	2500	enfants	qui	doivent	
être	pris	en	charge	par	le	programme.		Pas	d’alerte	dans	le	logiciel	par	rapport	au	
dépassement	du	nombre	d’inclusions,	c’est	dans	votre	organisation	qu’il	faudra	être	
vigilant.	Inclusion	dans	PEGASE	des	enfants	déjà	admis	dans	l’institution	(rappel	:	à	
ce	jour,	cela	ne	concerne	que	la	vague	1)	au	moment	du	prochain	bilan	médical	qui	
sera	le	premier	bilan	d’admission	Pegase,	et	le	suivi	médical	antérieur	sera	saisi	dans	le	
Pegase	Médiateam	au	titre	de	l’histoire	médicale	de	l’enfant.	Sinon	il	y	aura	de	nombreux	
bilans	sans	échelles.	A	savoir	que	ces	enfants	ne	feront	pas	partie	de	l’évaluation	du	
dispositif	d’expérimentation.	Seules	les	premières	admissions	seront	prises	en	compte.	

Ergothérapie	fait	partie	des	soins	précoces	:	on	aurait	bien	aimé,	mais	ce	ne	sont	pas	
des	soins	pris	en	charge	dans	le	cadre	des	soins	précoces	du	Programme	PEGASE.	

Question	des	soins	précoces	:	si	l’enveloppe	est	trop	courte,	comment	cela	se	passe	?	
Des	solutions	restent	à	trouver	en	fonction	des	établissements	et	au	niveau	de	
l’expérimentation.	Information	qui	sera	à	remonter	à	l’ECNP	afin	qu’elle	la	transmette	au	
Ministère	et	à	l’assurance-maladie.	

Enveloppes	des	bilans	médicaux	:	si	les	médecins	de	PMI	font	les	bilans	médicaux,	
elles	seront	transmises	aux	PMI.	A	charge	pour	le	département	et	l’établissement	de	
conventionner	ensemble	pour	flécher	les	versements	vers	les	PMI	concernées.	

Les	libéraux	psychologues	et	psychomotriciens	:	auront	un	accès	S.I.	Les	
professionnels	des	soins	conventionnels	n’auront	pas	accès	au	S.I.	Les	renseignements	
des	soins	conventionnels	seront	à	remplir	par	la	Coordination	Locale	au	titre	du	suivi	de	
santé.	Cela	montrera	les	territoires	dans	lesquels	les	CMP,	CATTP…	répondent	à	la	
demande,	ce	qui	est	parfois	le	cas,	mais	pas	tout	le	temps.	

Licences	externes	:	s’il	y	a	l’arrêt	d’une	professionnelle	qui	a	une	licence	externe,	
comment	ça	se	passe	?	Dans	le	SI,	sa	licence	sera	archivée,	et	une	autre	professionnelle	
pourra	avoir	une	licence	de	même	type.		



Circuit	financier	pour	les	professionnels	extérieurs	à	l’établissement	:	C’est	à	
travers	le	SI	que	se	fera	la	facturation,	le	règlement	restera	à	la	charge	de	
l’établissement.	

Traduction	des	ASQ	:	certains	chapitres	des	manuels	sont	déjà	identifiés	(signification	
des	points	de	coupure,	comment	calculer	les	points	quand	il	y	a	des	items	non	répondus)	
pour	les	envoyés	à	Caroline	Durand,	qui	se	chargera	de	transmettre	à	une	traductrice	
déjà	identifiée	et	volontaire	pour	faire	ce	travail	précieux	pour	tous.	

Système	Informatique	:	retour	sur	les	modalités	de	sortie	d’un	enfant	:	petit	
changement	de	vocabulaire	(par	rapport	aux	J3	déjà	faites),	quand	un	enfant	entre	dans	
PEGASE,	il	est	suivi	de	son	arrivée	à	7	ans.	Nous	parlerons	d’enfant	«	sorti	du	
Programme	»	au-delà	de	ses	7	ans.	Un	enfant	dont	le	suivi	est	arrêté	pour	n’importe	
quelle	raison,	sera	considéré	comme	un	enfant	avec	interruption	de	suivi.	S’il	revient	
dans	le	programme,	il	aura	de	nouveau	le	statut	de	suivi	jusqu’à	ses	7	ans	où	sortie.	

Appel	à	volontaires	dans	les	équipes	pour	la	bande-son	des	versions	étrangères	:	
les	scénarios	en	plusieurs	langues	sont	déjà	prêts,	nous	recherchons	des	professionnels	
qui	savent	lire	et	parler	l’Anglais,	l’Arabe,	le	Serbe,	le	Russe,	le	Turque,	le	Bengali.	Le	Dr	
Rousseau	saura	les	conseiller	sur	les	aspects	techniques.	L’appel	est	passé.	

Sondage	auprès	des	parents	:	retour	d’Anita	Crochet	qui	a	montré	la	vidéo	à	3	
parents,	elle	devait	leur	demander	leur	avis	sur	la	vidéo	en	général,	le	graphisme	
utilisé,	les	mots,	et	s’ils	seraient	d’accord	pour	faire	entrer	leur	enfant	dans	le	
programme.	Les	premiers	retours	sont	très	positifs,	la	vidéo	a	bien	fonctionné	auprès	
des	parents.	

Actualités	:	toute	l’équipe	pegase	a	assisté	à	la	formation	utilisateur	du	Pegase	
Médiateam	mardi	dernier.	Nous	sommes	tous	très	emballés	par	ce	SI	!	

Question	des	formations	J4	:	Angers	et	Chambéry	vont	se	regrouper	pour	la	formation	
fin	mars.	Nous	attendrons	avec	impatience	leurs	retours.	

Prochaines	conférences	:	afin	de	favoriser	la	présence	de	tout	le	monde,	et	en	tenant	
compte	des	contraintes	de	planning	de	chacun	(réunions	d’équipes	et	autres),	un	
consensus	est	trouvé	autour	du	mardi	en	tout	début	d’après-midi,	de	13h	à	14h.	

A	noter	:	nous	vous	invitons	toujours	tardivement	à	la	conférence,	la	veille	ou	le	jour-
même	pour	éviter	que	l’invitation	soit	perdue	dans	vos	mails.	

	

La	prochaine	conférence	aura	lieu	le	mardi	13	avril	à	13h	à	14h		

	


